



Herrera apuesta por afrontar los cambios con «unidad y evolución»

El presidente de la Junta apela al «valor del diálogo y el pacto» del monarca Fernando el Católico, mientras Galán reivindica la apuesta de Iberdrola por «la educación y la cultura»

• Juan Vicente Herrera destaca que siempre son más rentables los grandes procesos de cambio realizados desde los existentes y el consenso que desde transformaciones radicales.

SPC / SALAMANCA

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, recurrió ayer a la figura de Fernando el Católico, en el V Centenario de su muerte, como símbolo para afrontar los cambios sociales «desde la unidad y la evolución mejor que desde la ruptura y la revolución». Destacó «el valor del diálogo y el pacto» del monarca de los siglos XV y XVI.

Herrera clausuró el Congreso Internacional 'Modernidad de España, horizonte europeo y aventura americana', que se celebró desde el pasado lunes en la Universidad de Salamanca y que está organizado por Iberdrola, cuyo presidente, Ignacio Galán, también acudió.

Herrera consideró que «la historia es maestra y de la figura de Fernando el Católico surgen algunas lecciones vigentes en el tiempo social y político que vivimos los españoles». Así, apostó por «un inteligente equilibrio entre unidad y diversidad frente a las propuestas



Los presidentes de la Junta, Juan Vicente Herrera (c), y de Iberdrola, Ignacio Sánchez Galán (i), junto al rector de la USAL. / ICAL

de ruptura» y consideró el actual Estado de las Autonomías, al que defendió, como heredero de la tradición de los Reyes Católicos de «respetar las leyes y costumbres de cada reino pero con el convencimiento de que todos juntos, desde la solidaridad de la unión, eran más fuertes».

También recordó que Isabel y

La Universidad de Salamanca clausura un curso sobre la gestión del Rey Católico

Fernando «condujeron sus reinos, juntos, desde la Edad Media a la modernidad, desde una visión global que partía de las reglas del juego y las instituciones vigentes». Así, Herrera aseguró que «tanto hace 500 años como 40, los grandes cambios realizados desde lo existente y en consenso se han mostrado más rentables que los

procesos de cambio radical», haciendo valer el proceso de la Transición, cuestionado por algunas fuerzas políticas, según informa Ical.

Por último, el presidente de la Junta rescató otra lección de Fernando el Católico: «el valor del diálogo y el pacto». Herrera afirmó que el monarca «hizo siempre la guerra con pólvora sorda» y que, ante cualquier conflicto, optaba por «la vía negociadora». Hoy, como ayer, la negociación, el diálogo y el pacto son el mejor camino hacia la libertad y la paz, concluyó.

SÁNCHEZ GALÁN. Por su parte, el presidente de Iberdrola, Ignacio Galán, apuntó el compromiso de su compañía con «la educación, la cultura y la promoción del conocimiento de la historia». Durante su intervención en la clausura del congreso internacional, Galán destacó esta actividad como una nueva muestra de la «larga y fructífera» colaboración público-privada de la compañía eléctrica con la Universidad de Salamanca.

Asimismo, el máximo mandatario de la eléctrica recordó otro hito de esta colaboración con la reciente puesta en marcha de la Cátedra Iberdrola VIII Centenario, con motivo del aniversario que en 2018 cumplirá la Usal. Además, Galán apeló a la «estrecha relación de la Universidad de Salamanca con el reinado de los Reyes Católicos», quienes impulsaron «tanto el ámbito académico como la renovación de sus edificios».

Galán también se refirió a la época de Fernando el Católico como un momento de «profundas transformaciones en todos los órdenes» en el que se impuso «la figura y el legado» del monarca y que fueron analizados durante esta semana en Salamanca por prestigiosos historiadores.